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壹、上課時段、教室、Office Hour 

週六 3,4,5，法學院 508教室。Office Hour：週一，13：30-14：10於教

師研究室。由於教師經常必須參與校內、外會議，建議晤談前先以 email約

定時間。 

貳、學分數 

三學分。 

參、先修科目 

無，但強烈建議修畢民法總則。 

肆、課程概述 

一般通稱公司法、票據法、海商法與保險法為商事法。本學期之課程將以公

司法與證券交易法為授課內容。公司是最常見的企業組織，且在經濟活動中

扮演不可或缺的角色，因此從公司設立、組織運作、企業籌資、組織變更、

解散等在公司法中均詳為規範。證券交易法為資本市場之基礎法制，規範企

業籌資與證券交易，本課程透過理論介紹與案例分析，使同學對證券交易法

與公司法制有基本的瞭解並具有解決相關案例之能力。 

Corporations are the most common business organizations and play an 

indispensable role in economic activities. Therefore, the establishment, 

organization and operation, financing, organizational changes, and dissolution of 

corporations are all regulated in corporate law. Through theoretical introduction 

and case analysis, this course enables students to have a basic understanding of 

the company legal system and the ability to solve cases related to the corporate 

law. 

Securities Law is the fundamental law governing the securities market which 

includes primary market and secondary market. Securities laws consist of laws 

and rules which Congress delegate administrative authorities to prescribe. This 

course will go through securities laws and rules. It also discusses leading cases of 

securities laws. 

伍、核心能力 

核心能力二：積極發掘問題與分析批判之能力。 

核心能力五：具企業倫理、人文素養與關懷社會的健全人格。 

陸、課程單元 

一、證券之發行與交易市場介紹 



二、管理證券市場之基本原則：公開原則 

三、違反公開原則之民事責任 

四、禁止內線交易法制 

五、反操縱條款 

六、私募法制 

七、公開收購法制 

八、公司治理 

九、期中考 

十、公司之能力與限制 

十一、公司資本之組成及相關概念 

十二、公司機關與權力分配 

十三、股東、股東會 

十四、董事會、監察人 

十五、公司解散、合併與分割 

十六、期末考 

十七、依學校行事歷彈性教學 

十八、依學校行事歷彈性教學 

柒、評分 

期中考、期末考各佔 35%；平時成績(包括出席率、上課參與、繳交作業等

綜合評量) 30% 

捌、教科書及參考資料 

不指定教科書，以老師準備之 PPT授課。 

「請尊重智慧財產權，不得非法影印教師指定之教科書籍」 


